

aus dem VTG

REPORT DES VORSTANDS VTG



12. März 2024



AKTUELLE GESCHÄFTE UND PROJEKTE

Rechnungsstellung Caritas Thurgau

Der Vorstand des Verbandes Thurgauer Gemeinden VTG ist sich der wichtigen Aufgabe der Caritas aus der Leistungsvereinbarung bewusst und schätzt diese Arbeit.

Aufgrund einiger Rückmeldungen aus den Gemeinden bezüglich der fehlenden Transparenz bei den Rechnungen der Caritas, hat sich der Vorstand VTG entschieden, ein Schreiben an die Caritas zu senden. Aus Sicht der Vorstandsmitglieder muss das Grundprinzip hinterfragt werden. Obwohl das Angebot niederschwellig weitergeführt werden soll, braucht es eine bessere Übersicht und eine Kostenkontrolle.

Plakatierung bei Wahlen und Abstimmungen

Die Gemeinden wurden per E-Mail am 25. Januar 2024 über die Vereinbarung informiert und darauf aufmerksam gemacht, dass der VTG die neue Vereinbarung über das Anbringen von Plakaten im Strassenraum unterstützt und den Gemeinden empfiehlt, diese ebenfalls anzuwenden. Nicht nur für die politischen Parteien, sondern auch für die Gemeinden sind möglichst einheitliche Regeln eine Vereinfachung. Auf Grundlage dieser Vereinbarung kann zudem auf eine Bewilligung verzichtet werden. Die Vorgaben scheinen uns klar und verständlich. Allfällige Sonderregelungen bleiben selbstverständlich in der Kompetenz jeder Gemeinde.

Ob also die Nutzung von Kandelabern erlaubt ist oder ob Wahl-/Abstimmungswerbung auf öffentlichem Grund unzulässig ist, entscheidet weder der VTG noch der Kanton. Auch bleibt es den Gemeinden überlassen, Regelungen wie die fixe Zuteilung von Kandelabern oder ähnliches weiterhin anzuwenden. Für die Parteien ist es jedoch hilfreich, über solche Sonderregelungen informiert zu werden.

Nun erstellt der VTG eine Aufstellung in Form eines Ampelsystems - diese Aufstellung soll für die laufende Legislatur Gültigkeit halten.

Wer die Umfrage noch nicht ausgefüllt hat, bitte [hier](#) gleich erledigen. Vielen Dank.

eBau / e Plan – aktueller Stand

Das Projekt steht täglich vor grossen Herausforderungen. Die verschiedenen Softwareanbieter, die Anbindungen an diverse kantonale Systeme und die unterschiedlichen Releasetermine erschweren eine flächendeckende Einführung zu einem bestimmten Zeitpunkt. Das Projekt ePlan ist einfacher in der Umsetzung und wird vorgezogen. Das Projekt eBau durchläuft weitere Testings und Pilotphasen.

Weitere Informationen erhalten die Gemeindevorsitzenden an der Tagung vom 6. Mai 2024 in Wilen.

eTG – Personelles

Seit dem 1. März 2024 wirkt Benno Erne in einem 10 Prozent Pensum zur Projektunterstützung eBau / ePlan mit. Er übernimmt die fehlenden Ressourcen seit dem Ableben von Martin Imboden. Zudem unterstützt seit dem 8. März 2024 Philipp Schenk, Gemeinderat aus Hefenhofen, die Fachstelle eTG in strategischen Belangen.

Wir danken auch den weiteren interessierten Personen, die dem VTG ihre Unterstützung im strategischen Bereich angeboten haben.

AUSTAUSCH MIT DEM REGIERUNGSRAT

Der Regierungsrat und der Vorstand VTG treffen sich jährlich zu einem offenen Austausch. Auf der Traktandenliste standen diverse Themen, die behördenübergreifend in Angriff genommen werden.

- Informationsaustausch/Informationsfluss der Ämter zu den Gemeinden
- Aktueller Veranlagungsstand – Ergebnisse Einsatz Task Force
- Abschaffung Liegenschaftensteuer
- Langzeitpflege Heimstrukturen im Kanton Thurgau
- Finanzielle Entwicklung des Kantons Thurgau
- Revision Raumplanungsgesetz (RPG 2)
- Revision TG NHG – aktueller Stand
- Gesamterneuerungswahlen 2023/2024 – Rück- und Ausblick
- Behördenkonflikte / Gemeindefusionen
- Projekt eBau / ePlan
- Information Sozialamt TG

Das nächste Treffen mit der gesamten Regierung und des VTG findet im Frühjahr 2025 statt.

VERNEHMLASSUNGEN

Der VTG-Vorstand hat folgende Stellungnahme genehmigt:

- Stellungnahme öV Konzept
- Stellungnahme TG KVG
- Stellungnahme Gesetz über Kind, Jugend und Familie
 - o RRB – Verlängerung Konzept Frühe Förderung TG 2024-2027
- Stellungnahme Ruhetagsgesetz

Zu folgenden Vernehmlassungsverfahren wird der VTG eine Stellungnahme einreichen:

- o Einladung zum Mitbericht: Motion «Einführung einer Lenkungsabgabe: Kurtaxe (Übernachtungstaxe) im Rahmen eines Tourismusförderungsgesetzes» (Frist 6.9.24)

Alle Stellungnahmen des VTG finden Sie laufend auf unserer Website.

INFORMATIONEN AUS DEM GROSSEN RAT

Die Diskussion im Grosses Rat zur Abschaffung der Liegenschaftensteuer findet voraussichtlich im Juni statt. Der VTG ist nach wie vor der Meinung, dass die Abschaffung für Kanton und Gemeinden negative finanzielle Auswirkungen hat und dies in der aktuell angespannten Finanzlage nicht zweckmässig wäre.

Detaillierte Informationen zu den Geschäften des Grossen Rates sind abrufbar unter: www.grgeko.tg.ch

TERMINE

Die Nächste Vorstandssitzung findet am 18. April 2024 statt

- Tagung Leiter/-innen der Einwohnerdienste, 19. März 2024, Nachmittag, Pfyn
- Tagung Stadt- und Gemeindeschreiber/-innen, 17. April 2024, Nachmittag, Egnach
- Delegiertenversammlung VTG, 24. April 2024, 18.15 Uhr, Rathaus Weinfelden
- Frühjahrstagung Gemeindevorsitzende, 6. Mai 2024, ganztägig, Wilen
- Tagung ehem. Gemeindevorsitzende, 24. Mai 2024, Vormittag, Ermatingen
- Herbsttagung Gemeindevorsitzende, 5. September 2024, Vormittag, tbd
- Tagung Bauverwalter/-innen, 12. September 2024, Nachmittag, Romanshorn
- Tagung Leiter/-innen Finanzverwaltung, 7. November 2024, Nachmittag, Thundorf
- Tagung Leiter/-innen Steuerämter, 12. November 2024, Nachmittag, Wängi

Alle Termine finden Sie auf der Website des VTG in der Agenda zusammengefasst.

ZUKÜNFTIGE GESCHÄFTE UND PROJEKTE FÜR DIE LEGISLATUR 23/27

- Die Botschaft zum Geschäftsbericht des VTG wird in den kommenden Wochen gedruckt und an die Gemeinden verschickt. Wir freuen uns über ihre Anmeldung.

Auf der Website des VTG werden Sie laufend über aktuelle Themen informiert. Bitte beachten Sie auch die Unterlagen (Musterdokumente, Handouts Referate, usw.) im geschützten Gemeindebereich.